

Pengembangan Video Keterampilan Dasar Konseling sebagai Media Pembelajaran Mata Kuliah Mikro Konseling (Tahap Lanjutan)

Oleh: Suwarjo1, Sigit Sanyata2, Luthfita Cahya Irani3

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengujicobakan secara lebih luas video keterampilan dasar konseling pada tahap pembinaan hubungan sebagai media pembelajaran pada Mata Kuliah Mikro Konseling. Keterampilan dasar konseling merupakan salah satu prasyarat wajib bagi seluruh mahasiswa Bimbingan dan Konseling untuk dapat melanjutkan tahap perkuliahan praktikum konseling baik secara individual maupun kelompok. Pendekatan penelitian yang digunakan ialah kuantitatif dengan desain penelitian Reasearch and Develompment yang menghasilkan produk berupa video keterampilan dasar konseling beserta dengan ulasanya yang digunakan sebagai media pembelajaran Mata Kuliah Mikro Konseling sebagai salah satu upaya inovatif dalam menyikapi tantangan perkuliahan daring saat masa pandemi. Prosedur penelitian pengembangan ini menggunakan rancangan penelitian model Borg & Gall (1983) dengan tahap-tahap yang dimodifikasi sesuai dengan keterbatasan dan asumsi untuk memaksimal setiap tahap penelitian. Tahap yang digunakan ialah: 1) product reversion, 2) operational test, 3) revise final product, 4) uji coba produk awal, dan 5) dissemination and implementation. Subyek yang dilibatkan pada penelitian ini ialah enam calon pengguna produk yang berasal dari tiga institusi penyelenggara pendidikan tinggi program studi bimbingan dan konseling.

ahli Bimbingan dan Konseling, 1 ahli media pembelajaran, dan 3 calon pengguna yakni dosen Bimbingan dan Konseling. Konten video yang disajikan berisi skema visualisasi kegiatan konseling yang dilakukan antara konselor dan konseli. Pada video disajikan visualisasi keterampilan dasar konseling oleh konselor yang dianggap salah dan visualisasi keterampilan dasar oleh konselor yang benar atau disarankan. Selanjutnya diakhir dengan plot video yang mengulas secara teoritis terkait dengan vidualisasi keterampilan dasar konseling konselor yang salah dan yang benar. Hasil penelitian berupa analisis hasil kesepakatan calon pengguna terhadap kegunaan, kelayakan dan ketepatan Video Keterampilan Dasar Konseling serta diperoleh peningkatan sebanyak 29.85714286 sebagai rata-rata kenaikan pemahaman konseptual dan praktik keterampilan dasar konseling.

Kata kunci: keterampilan dasar konseling, video, media pembelaran mikro konseling

Kata Kunci: keterampilan dasar konseling, video, media pembelaran mikro konseling